

EDUCACIÓN

La nueva formación apuesta por los idiomas y la flexibilidad

Carreras universitarias de tres años, dobles titulaciones, grados abiertos o estudios íntegros en inglés se perfilan como las principales novedades de la oferta universitaria en 2017. La nueva selectividad se ha convertido en una preocupación añadida para los estudiantes. **Por Noelia Marin**

A los 18 años, los jóvenes deben estar preparados para saber a qué quieren dedicarse el resto de su vida. La nueva Selectividad se instaurará en el mes de junio y, mientras hacen frente a la incertidumbre generada por lo desconocido, tienen que decantarse no sólo por una profesión, sino también por un centro de estudios. En España hay 1.049 facultades universitarias, según datos del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte y, ante una oferta cada vez más amplia y competitiva, la decisión está marcada por el miedo al fracaso: ¿Se debe elegir carrera con el corazón o pensando en las oportunidades laborales? ¿Es buena idea estudiar un título superior íntegramente en inglés?

En España hay más de 1,5 millones de estudiantes universitarios, según el último estudio Datos básicos del sistema universitario Español, elaborado por el Ministerio de Educación. Con el objetivo de ayudar a los alumnos de Bachillerato a decidir qué carrera quieren cursar, este jueves 12 de enero recaló en Madrid Unitour, el salón itinerante de orientación universitaria que pone en contacto a 1.700 jóvenes madrileños con los representantes de más de 40 universidades españolas e internacionales para que puedan resolver de forma personalizada todas sus dudas. En su XI edición, el salón pasará por 24 ciudades españolas, siete italianas, dos portuguesas y Andorra. Uno de los fines de este proyecto es frenar la elevada tasa de abandono universitario que hay en España, donde el 32% de los alumnos deja la carrera una vez empezada y el 10,9% decide cambiar de titulación tras cursar el primer año, según estima el Ministerio.

Este curso 2016-2017, los grados de tres años –en lugar de cuatro, como se conocían hasta ahora– son la principal novedad que se encuentran los aspirantes a universitarios, según explica Rocío Argudo, directora de Unitour. “Esta tendencia supone una reestructuración de las asignaturas. Este año ya los ofertan centros públicos como la Carlos III de Madrid en carreras de Ciencias Sociales y algunas universidades catalanas. El próximo curso se sumarán centros como la Universidad de Salamanca”, señala. Estos grados constan de 180 créditos –frente a los 240 que tienen las titulaciones de un curso más– y suponen un primer



Más de 1.700 madrileños acuden cada año al salón de orientación universitaria Unitour. En la imagen, el campus de Getafe de la universidad Carlos III de Madrid.

acercamiento al sistema 3+2, pensado para que el alumno curse un máster especializado de dos años de duración tras el grado.

La nueva Selectividad se ha convertido en una preocupación añadida para los alumnos este curso. Tras meses de debate, el Gobierno decidió en diciembre que la llamada revalida será, al menos este año, prácticamente igual a su antecesora, la Prueba de Acceso a la Universidad (PAU). Los alumnos sólo serán evaluados de materias de 2º de Bachillerato –no de 1º, como se dijo en un principio– y deberán hacer seis exámenes, igual que hasta ahora. “Se ha decidido lo que se va a realizar hace sólo un mes. Eso ha causado a los alumnos incertidumbre, miedo y desorientación máxima. En septiembre ya tendrían que haber sabido de qué se iban a examinar en junio. Al final va a ser igual que el año pasado, no afecta ni a la oferta ni a la de-

El 32% de los universitarios deja el curso una vez comenzado y un 10,9% cambia de titulación

manda, al menos en 2017”, sentencia la directora.

Para ayudar a los más indecisos, ya este curso hay facultades que se han decantado por los grados abiertos, que permiten a los alumnos estudiar en primero varias asignaturas relacionadas con su rama de estudios. Están pensados para “los estudiantes más desorientados, que no saben qué carrera elegir. Así prueban varias opciones y en segundo se matriculan en la titulación que más les guste”, relata. La Pompeu Fabra de Cataluña o la mencionada Carlos

III ya lo han puesto en marcha. Las dobles titulaciones también están en auge y cada vez aparecen más grados de este tipo “fruto de la demanda del propio alumno”, insiste.

El inglés ha pasado de ser una opción minoritaria a una de las principales exigencias de los estudiantes a la hora de decantarse por un centro. Según explica Argudo, los estudiantes demandan, “cada vez más”, carreras bilingües o enteras en inglés.

Pública y privada

Los alumnos “buscan como primera opción la universidad pública, que cada vez se adapta más a la oferta bilingüe, pero en muchos casos, tras consultarlo con la familia, piensan que les compensa hacer la inversión en un centro privado para tener acceso después a la bolsa de empleo”, asegura la directora de Unitour. Desde el Colegio Universitario de Estudios Financieros (Cunef), ads-

crita a la Universidad Complutense de Madrid, la directora del grado en ADE, Mercedes Gracia, apunta a una nueva tendencia: “Muchas empresas ya dan por hecho que los alumnos saben inglés y exigen un tercer idioma, así que estamos pensando en incluir otra lengua en el programa mediante la creación de un departamento de idiomas”.

El 52% de los estudiantes de Bachillerato elige su carrera por vocación, y un 35% lo hace valorando las salidas que le ofrece dicho grado, según una encuesta realizada durante la anterior edición de Unitour por la consultora Círculo Formación, organizadora del evento. “Cada vez se preocupan más por estudiar algo que les permita encontrar empleo. Se fijan hasta en las horas de prácticas que ofrece cada universidad porque confían en que ésa pueda ser su puerta de entrada al mercado laboral”, asegura la portavoz del salón.